

Il est bien possible que la loisir sur l'enseignement ne soit pas discutée par le Sénat avant les vacances. Mais nous ne pouvons encore rien dire à ce sujet, car parmi les adversaires du projet Waddington, il en est un certain nombre qui demandent de voir s'éparpiller d'ici à la prochaine session la majorité qui a été établie et qui devraient hâter la discussion et le vote. On dit que, malgré l'opposition d'une partie de la gauche, la commission de la loi ministérielle consentait, pour ne pas débrancher le ministère et à titre provisoire à accorder au gouvernement la nomination des maires dans les châteaux de canton.

On a suivi qu'avant la séparation des chambres, le *Journal officiel* publierait une liste d'environ trois cents individus ayant fait partie du précédent de la République. Parmi eux se trouveraient seulement des condamnés ayant subi une partie de leur peine.

Le journaliste *Droits del homme* vient de recevoir deux assignations hier et aujourd'hui; il est poursuivi pour avoir publié des articles du siège Rochefort, privé de ses droits du citoyen. Le journal répond fièrement ce matin: nous avons enqûtes, deux ont déjà été posées, nous attendons. La vérité est que ces poursuites constituent au journal une grande notoriété et lui font un immense succès qui rappelle celui de la *Lanterne*. Ce qu'il y a de curieux et ce qui fait la moralité de l'affaire, c'est que ce même Rochefort est pour nous aujourd'hui au nom de ceux dont il était l'allié sous l'Empire, qui applaudissaient à ses bouteades; ils n'en riennent plus à présent.

Le *Corsaire* n'a pas paru ce matin; mais il p. r. qu'il ne s'agit que d'une suspension, car il annonce à ses abonnés qu'il se réorganise.

Il y a fête aujourd'hui à Versailles pour célébrer l'anniversaire de l'Ilo-né, que M. Gambetta n'est permis, hier, dans son discours de sacrer homme d'Etat, mais c'est une fête exclusivement municipale; le gouvernement et l'autorité militaire s'abstinent.

BULLETTIN ECONOMIQUE

OPÉRATION DU MARCHÉ DE MAC-MAHON, SUR PORCE ET DES INÉOS. — Le *Bien Public* publiait il y a quelque temps sous ce titre, à la lecture duquel il lui avait été ares-é, « J'ai lu dans votre journal, à propos du concours régional d'Orléans, un article sur l'espèce d'wine, où à la plus forte exercice de M. E. et M. Moulin, dont l'adoucissement à l'agriculture m'est venu depuis le temps de la Révolution qui aurait dû, d'après ce que nous affirme M. Nadaud, à B. B. B. instipe au C. R. I. la loi, que l'accompagnement de nos vignes est un gage d'avenir et que ce mouvement d'autre part le troupeau

pétuel de la Société, l'ouvrage de Daubenton est imprimé sous son privilége.

Comme l'a dit M. Venault, le roi Louis XVI obtint de son père, vers 1783, un trophée de mérite. Un an après, la bourse de mémoires de R. ouillet fut organisée sous l'inspiration de Tessier. Une commission de savants fut établie à Rambouillet et à Jourdan, grâce aux travaux de tenuis que les pratiques de Daubenton, de Tessier, de Gouy, etc., la France marcha à la tête de toutes les nations et, en sorte pour la production du mérite. Si notre pays avait été à la hauteur de cette ambition, il l'aurait été sur celle du mérite. Il serait aussi le premier à produire le bon cheval, si l'usage de guerre suffisait qui l'a manqué jusqu'à l'heure présente, mais il a toujours manqué l'application comme l'a-mérit en subissant toujours les trias conséquences, tant qu'il a été de la naissance et l'intérêt n'a pas pour aîné le cheval, comme il est l'instinct de l'homme pour améliorer le marin. Je pourrai reprendre cette question au temps opportun traité pour le moment par M. Firmin X., dont je partage les opinions en matière de haras et de renouvellement militaire.

BOURSE DE PARIS

VARIATIONS DES COURS

du samedi 17 avec ceux du samedi 24 juin

	Cours du VALURS	Cours du JUN	Hausse	Baisse
A terme	68.325	68.15	17 1/2	
3% ex cou.	105.925	109.90	0 1/2	
B. de France	366.	36 0.	10	>
Credit. tone	717.50	725.50	33	
Soc. mobil.	143.73	21 25		
E. ton.	598.73	890.	8 75	
Midi	97.73	975.50	1 25	
Nord	127.50	760.	12 50	
O. étrang.	100.50	105.	10	
Gaz	122.50	122.50	2 50	
S. z.	692.50	72.50	10	
Italian 5%	73.65	73.75	10	
Muh. espagn.	5.75	5.75	1 25	
Cn. Lomb.	188.	188.75	3.75	
A. Amic.	562.75	571.25	7.50	
Comptant				
3% ex cou.	68.25	68.20	> 5	
5% ex cou.	105.90	105.90	10	
41.2	94.90	97.50	1 40	
Ville 18 9	373. < 375.		20	
18 1	358.50	355.50		
Act. l'Ouest	613.	610.	3	
Obl. 3% Est	316.	317.	10	
» Lyon	30.	3.0.	>	
» Midi	324.50	324.	50	
» Orléans	327.50	326.	1 50	
» Vendée	279.50	265.	5 10	
Obl. 3% Rennes	274.70	7.240	18 75	
» Sud	167.50	171.50	3	
Ex. banque				
3% espagn.	12 9/16	12 13/16	11/4	
» extér.	13 13/16	14 1/16	17/4	
5% Tare	12.60	13.33	25	
T. nouv.				
Esp. 1873	191	208.75	13 75	
6% Pér. 15	16 3/4	16 3/4	11/4	

ROUBAIX-TOURCOING ET LE NORD DE LA FRANCE

A l'occasion de sa fête annuelle, le *Cercle du Dauphin* a donné hier, un grand concert suivi d'un bal.

Dans le charmant local de la Grande-Rue, siège du *Cercle*, une foule d'inventives se pressait. La salle offrait un spectacle des plus variés avec ses décorations de verdure et les délicieuses compositions ont leurs secrets.

On a entendu avec beaucoup de plaisir, le duo du *Chæt*. Ce délicieux morceau d'opéra a été chanté par MM. Debuchy et Demeulynck qui ont su lui conserver sa nuance dramatique, et bien rendre ses variétés musicales.

Pour finir, M. Cochetteux est venu, jeter à l'assistance, sa note rieuse et comique. Il a clos le concert au milieu des applaudissements.

Accompagné de M. Dupont et de plusieurs membres du *Cercle*, M. Gustave Nadaud honorait la fête de sa présence.

Vers cinq heures et demie a eu lieu l'ouverture du concert, par deux morceaux de musique instrumentale: une *Polka masurka* et la *Straniera*, une des belles fantaisies de Bellini. L'harmonie qui a exécuté ces morceaux était savamment dirigée par M. Lebaezq. Ils ont été couverts d'applaudissements.

Une romance, l'*Adieu*, a été chantée par M. Debuchy avec cette joueuse mélancolique et sentimentale dont elle était l'empreinte. L'air du *Vale de chambre* qui est venu ensuite, dit par M. Demeulynck a été des mieux réussis. M. Debuchy a également été applaudi.

Le bal a commencé peu de temps après le concert.

La commission des fêtes nous communique qui a été enlevée d'une manière fort épilaante.

Le premier morceau de la seconde partie du concert, intitulé: la *Nudadienne*, a été spécialement composé comme son titre l'indique, en phonieur de M. Gustave Nadaud. C'était un bouquet de ses œuvres, le plus charmant qu'on puisse offrir: une mosaïque, formée avec quelques airs célèbres des opérettes et des chansons de l'auteur de l'*Uncle d'Amérique*.

C'était une allusion des plus délicates dont M. Gustave Nadaud a dit que la *commissione* de la loi ministérielle et à titre provisoire à accorder au gouvernement la nomination des maires dans les châteaux de canton.

On a su qu'avant la séparation des chambres, le *Journal officiel* publierait une liste d'environ trois cents individus ayant fait partie du précédent de la République. Parmi eux se trouveraient seulement des condamnés ayant subi une partie de leur peine.

Le *Journal officiel* a été arrêté par un brancard à l'Hôtel de la Charité.

Il a été transporté sur un brancard à l'Hôtel de la Charité.

La commission des fêtes nous communique l'avis suivant:

M. Les tapissiers décorateurs sont prévenus que les types des drapés et des ornements choisis par la commission des fêtes sont déposés au secrétariat de la mairie. Il peuvent prendre connaissance et disposer leur soumission avant jeudi prochain 29 courant à onze heures du matin.

L'adjudication aura lieu le jour et l'heure ci-dessous:

La fourme comprendra :

1° Cinq cents drapés.

2° Dix cent cinquante ornements.

La ville prendra en location les objets ci-après :

1. 700 drapés.

2. 350 ornements.

Il est entendu que les soumissions devront faire connaître les prix des fournitures et ceux de location.

Quelques nominations à signaler dans le 4^e régiment territorial, à Avesnes: capitaine, M. Cornier; lieutenant, M. Lechev; sous-lieutenant M. Guilleau.

On annonce l'émission de 10.000 obligations des Tramways de Roubaix et de Tourcoing pour le 6 juillet prochain.

Dans notre numéro d'hier, nous avons publié l'arrêté municipal de Roubaix concernant les chiens, auquel lundi nous informons le public que dans le courant de cette semaine la police va rechercher et mettre en fourrière les chiens errants contraintement à l'arrêté. On est donc prévenu et il s'agit d'aviser aux précautions prescrites.

Hier, au concours de Dainin, une société roublarde la *Concordia* obtint le 2^e prix d'exécution, et le 1^e prix de sol.

Le concours a été à quatre heures du matin.

Le soir à 7 heures, la *Concordia* rentra à Roubaix.

Dimanche 2 juillet, le *Théâtre de fer* du Nord organise un train de plaisir pour Calais. Départ de Douai, 6 h. 25 matin; de Tourcoing, 6 h. 55; de Lille, 7 h. 35.

Le prix des places est de 7 fr. en 2^e cl. et de 5 fr. 50 en 3^e cl. depuis le 21 mai. Depuis le 1^e juin, 12 fr. 50 et 10 fr. 50 depuis le 1^e juillet. Pour le retour, 12 fr. 50 et 10 fr. 50.

Le train de plaisir sera composé de 10 voitures, dont 8 voitures de 2^e classe et 2 voitures de 3^e classe.

On a entendu avec beaucoup de plaisir, le duo du *Chæt*. Ce délicieux morceau d'opéra a été chanté par MM. Debuchy et Demeulynck qui ont su lui conserver sa nuance dramatique, et bien rendre ses variétés musicales.

Pour finir, M. Cochetteux est venu, jeter à l'assistance, sa note rieuse et comique. Il a clos le concert au milieu des applaudissements.

Accompagné de M. Dupont et de plusieurs membres du *Cercle*, M. Gustave Nadaud honorait la fête de sa présence.

Vers cinq heures et demie a eu lieu l'ouverture du concert, par deux morceaux de musique instrumentale: une *Polka masurka* et la *Straniera*, une des belles fantaisies de Bellini. L'harmonie qui a exécuté ces morceaux était savamment dirigée par M. Lebaezq. Ils ont été couverts d'applaudissements.

Une romance, l'*Adieu*, a été chantée par M. Debuchy avec cette joueuse mélancolique et sentimentale dont elle était l'empreinte. L'air du *Vale de chambre* qui est venu ensuite, dit par M. Demeulynck a été des mieux réussis. M. Debuchy a également été applaudi.

Le bal a commencé peu de temps après le concert.

GUSTAVE BAUDELET.

Les processions de l'octave de la Fête-Dieu se sont faites, hier, dans chaque paroisse, favorisées par un temps superbe.

Toutes les rues où les cortèges devaient passer étaient tendues de banderoles et d'oriflammes aux couleurs les plus variées; le sol était jonché de fleurs et d'herbes.

Les cortèges se sont échelonnés dans le meilleur ordre. Notons, à ce propos qu'à la grande procession du dimanche, le défilé a été conduit avec une merveilleuse entente; des sonneries de clairons interrompaient et faisaient reprendre la marche; de sorte que ce grand cortège si difficile à former régulièrement s'est étendu avec le plus de plaisir.

Les processions de Notre-Dame, de St. Martin et de Sainte-Elisabeth ont été magnifiques comme toujours: Des nuées de jeunes filles en blanc et mille fronts respectueux.

L'Eglise Saint-Sépulcre nouvelle a été édifiée, hier, sa première procession.

Les habitants de l'Eglise Saint-Sépulcre avaient orné leurs demeures; ce quartier était pittoresque. Nous avons vu

un reposoir dans une courfe, simple petit, agencé sur une table; mais si charmant dans cette simplicité naïve et bien fait avec de bonnes intentions que nous l'avons trouvé plus au reposoir qu'à un reposoir d'or.

Le Sacré-Cœur, la procession a été des plus remarquables. Trois reposoirs situés place du Calvaire, rue Jean Guislain et rue de l'Homme-de-Paille, ont marqué les étapes de cette procession qui s'est avancée au son cor de nombreux

et au milieu d'une foule respective.

Le bataillon des Sapeurs-Pompiers avaient envoyé à chacune des processions, une escouade qui formait

un cercle autour du vaisseau.

La commission des fêtes nous com-

municue l'avis suivant:

MM. Les tapissiers décorateurs sont

prévenus que les types des drapés et des ornements choisis par la commission des fêtes sont déposés au secrétariat de la mairie. Il peuvent prendre connaissance et disposer leur soumission

avant jeudi prochain 29 courant à

11 heures.

L'adjudication aura lieu le

jour et l'heure ci-dessous: